

Exdiputado se encontraba en la clandestinidad:

Chavismo detiene a dirigente opositor cercano a María Corina Machado

Según Diosdado Cabello, Juan Pablo Guanipa planeaba “actos de terrorismo” a dos días de unas cuestionadas elecciones. No presentó pruebas.

AGENCIAS

Las autoridades venezolanas informaron ayer el arresto de Juan Pablo Guanipa, cercano colaborador de la líder opositora María Corina Machado, por su supuesto vínculo con un presunto complot para ejecutar ataques con explosivos y secuestrar a funcionarios con el fin de generar conmoción antes de los comicios legislativos y de gobernadores de este domingo.

Guanipa, dirigente del partido Primero Justicia y exdiputado a la Asamblea Nacional, fue detenido durante la madrugada, dijo el ministro de Relaciones Exteriores, Diosdado Cabello, en una declaración transmitida por la estatal Venezolana de Televisión. “Va a ser juzgado por actos de terrorismo, lavado de dinero y por incitación a la violencia”, agregó.

Guanipa aseguró, en un mensaje difundido después de su detención, que está “injustamente preso, pero nunca derrotado”. “Hermanos, si están leyendo esto es porque he sido secuestrado por las fuerzas del régimen de Nicolás Maduro. Por meses, yo, como varios venezolanos, he estado en la clandestinidad para mantener mi seguridad. Lamentablemente, mi tiempo en resguardo llegó a su fin”, se lee en el mensaje, difundido en su cuenta de X.

“Juan Pablo Guanipa es un hombre valiente e íntegro. Es mi compañero y mi hermano. Es un ejemplo para todos los ciudadanos y los dirigentes políticos, dentro y fuera de Venezuela”, afirmó Machado, que acusó al gobierno de Maduro, quien juró en enero para un tercer mandato tras su cuestionada reelección en 2024, de “secuestrar” a “más de 50 dirigentes



DIOSDADO CABELLO anunció ayer la detención del exdiputado opositor Juan Pablo Guanipa (en la pantalla).

políticos y sociales, defensores de DD.HH., periodistas y activistas”.

También se refirió a la situación el jefe de la diplomacia de EE.UU., Marco Rubio, quien calificó la detención de “injusta y arbitraria”, junto con denunciar una “nueva oleada represiva” en Venezuela.

Un supuesto complot sin pruebas

A Guanipa, que permanecía en la clandestinidad para evitar ser arrestado a raíz de las protestas poselectorales del año pasado, le incautaron cuatro celulares, un computador y libretas de anotaciones con datos de dirigentes oficialistas que serían blancos de acciones violentas, indicó Cabello sin mencionar el lugar exacto de su captura.

“Con Juan Pablo Guanipa cae toda una red de terrorismo en Venezuela”, acotó el ministro quien aseguró que hay 70 dete-

nidos relacionados con el presunto complot, del cual no mostró pruebas.

El anuncio se produjo cuatro días después de que el gobierno prohibiera el arribo de vuelos provenientes de Colombia luego de que varios de los supuestos implicados llegaran a Venezuela desde ese país.

Las investigaciones preliminares, de acuerdo con Cabello, apuntan que los sospechosos también planeaban secuestrar a altos funcionarios del gobierno y a opositores, en particular aquellos que participan como candidatos en los comicios de mañana domingo.

Oposición, dividida ante los comicios

Los venezolanos votarán para elegir 277 diputados de la Asamblea Nacional unicameral y 24 gobernadores y sus respectivos legislativos estatales.

Tomás Guanipa, exdiputado

(2011-2020), rechazó las acusaciones contra su hermano Juan Pablo y acusó al gobierno de perseguir a sus adversarios políticos por “pensar distinto”. “Hoy Juan Pablo Guanipa es un preso de conciencia del régimen”, acotó a través de su cuenta en Instagram.

Tomás, contrariamente a la opinión de su hermano y de Machado, se postuló como candidato a diputado por el partido Un Nuevo Tiempo, junto a otros dirigentes opositores que ignoraron el llamado a boicotear las elecciones. El opositor declinó hablar de su candidatura, justo en “un momento tan difícil como este”.

El opositor Henrique Capriles, quien también es candidato a diputado, exigió la liberación de Guanipa. “Buscan la resignación de los venezolanos que queremos un cambio democrático sembrando más miedo”, dijo en X el dos veces aspirante presidencial.